

EL DIA

DIARIO REPUBLICANO

Año XXIII — Núm. 6.394

Disciplina y Ejército y mando único

Inmediatamente serán llamadas cinco quintas

Las clases Populares y el Pequeño Ahorro

La disciplina que se exige

Para ganar la guerra es indispensable imponer la disciplina en el ejército popular. Esta es la opinión unánime del pueblo antifascista, es decir, de la inmensa mayoría de España, porque, fuera de nuestras filas sólo quedan unas pandillas de traidores y asesinos para someter a nuestro país...

La disciplina que reclamamos no puede ser la del antiguo régimen, ni la de los señores, ni la de los burgueses, sino la disciplina que exige el pueblo...

No. Eso no puede ser ahora ya que los jefes y oficiales de las milicias del pueblo no son, como las del ejército pretoriano de los soldados, hijos de una casta privilegiada, menospreciadora de los soldados, sino que pertenecen a las clases humildes.

El ejército popular debe obedecer a sus dirigentes; pero de esto al sometimiento absoluto que una disciplina estúpida imponía antes a los soldados, media una distancia enorme.

Los jefes y oficiales no son, ciertamente, como privilegio de clase, sino por su mayor pericia en el ejercicio de las armas. Como ciudadanos, los mismos derechos e idénticos deberes tienen los que mandan y quienes obedecen.

Antes el acatamiento a la disciplina militar podía ser considerado como un deber, una obligación, una necesidad. Ahora, en cambio, es un deber que se impone a los soldados para vencer a los asesinos fascistas, profesionales de la milicia y de la guerra.

Sin la disciplina, los que luchamos contra el fascismo no podríamos vencer. Esto es evidente. Y demencia sería que por ridículos escrúpulos de conciencia hubiese quienes se negasen a obedecer las órdenes de sus dirigentes en la guerra. En esta, como en todo, debe ser atendido no ya el congreso, sino hasta el mandato de los más capacitados, de los que reúnan condiciones de aptitud para dirigir y mandar.

Y la función que los jefes y oficiales ejercen en nuestro ejército popular, no es acaso la de guía, consejo, tutela, a la que todos los ciudadanos pueden someterse sin mengua alguna para su dignidad?

La disciplina militar que propugnamos no implica servilismo, sumisión absoluta a la voluntad ajena, gregarismo carnal, sino que supone prudencia, cautela, perspicacia para eludir los peligros de la guerra y lograr lo más fácilmente posible la victoria.

Nuestra guerra vista desde el extranjero

Se acuerda la aplicación del plan de control

Londres.—Al final de la reunión del Subcomité de no intervención fue facilitado a la prensa un comunicado, en el que se hace público que el Subcomité examinará detenidamente los métodos que pueden permitir en un plazo breve llegar a un acuerdo con respecto a la aplicación del plan de control.

Después de las opiniones de sus respectivos Gobiernos, los representantes de la Gran Bretaña, Bélgica, Checoslovaquia, Francia, Alemania, Italia, Suiza y Rusia llegaron a un acuerdo para recomendar a sus Gobiernos la adopción de las siguientes medidas:

Primera. Ampliar, a partir del día 20 de febrero, desde la media noche el plazo dado al acuerdo de no intervención para que se compruebe el modo de cumplir la prohibición de reclutar el tránsito por o salida por o de sus territorios de toda persona que no sea de nacionalidad española y que se proponga ir a España o a territorio dependiente de España, al objeto de enrolarse en el Ejército de alguna de las partes actualmente en guerra.

Segunda. Comunicar rápidamente al Comité y con todo detalle las medidas que los Gobiernos respectivos hayan adoptado para la aplicación de la ampliación expresada.

Tercera. Adoptada en 20 de febrero la aplicación del plan de control, el Subcomité examinará los métodos que permitan en un plazo breve llegar a un acuerdo con respecto a la aplicación del plan de control.

Cuarta. Ser un ejército que sea susceptible de ser sometido a un control a partir de la fecha de su entrada en acción, a las doce del día 5 de marzo, a las doce.

Quinta. Ser un ejército que sea susceptible de ser sometido a un control a partir de la fecha de su entrada en acción, a las doce del día 5 de marzo, a las doce.

Servir en un Ejército cuya única misión sea defender los intereses del pueblo y la república, y no los intereses de la burguesía.

El ejército popular ha de ser un ejército que sea susceptible de ser sometido a un control a partir de la fecha de su entrada en acción, a las doce del día 5 de marzo, a las doce.

El Gobierno de la República estimula, mediante las Cajas de Ahorro, las aportaciones del proletariado al caudal circulante de riqueza

Significado del pequeño ahorro

El Vicepresidente de la Confederación Española de Cajas de Ahorro, señor Folch y Torres, ha hecho interesantes declaraciones relacionadas con la Librería Popular de Pequeño Ahorro, recientemente creada por el Gobierno de la República, y que ha obtenido una gran acogida por parte de los trabajadores antifascistas.

El señor Folch y Torres, al hablar del pequeño ahorro, dice que es la parte que se separa diariamente del presupuesto familiar para dedicarla a otras atenciones de consumo diferido, con el fin de poder hacer frente, en un momento dado, a las contingencias de la vida. Este ahorro, que es el más importante del actual Gobierno de la República, y que no aspira a que las cantidades que se van ahorrando constituyan una renta, y sólo sí, ofrecer la seguridad de unas limitadas posibilidades económicas en un instante determinado.

Además que los salarios de hambre no hicieron posible la cristalización de este pequeño ahorro en grandes masas de dinero, y que en un futuro próximo, por la nueva estructura económica de limitación de beneficios del capital, supresión del plus y elevación de los salarios, se supone muchos miles de millones de pesetas al servicio del Estado y fomento de la producción nacional.

Expone su criterio, según el cual la descomposición plutocrática atomiza el fabuloso capital de las empresas y de los capitalistas, en multitud de pequeños patrimonios familiares, cuya suma habrá de ser, necesariamente, igual a la potencialidad económica de la hasta ahora clase capitalista.

El Gobierno patrocinador de las cajas de ahorro Acerca de la tendencia al aminoramiento de las cantidades que componen el pequeño ahorro y del sentido práctico de las medidas adoptadas por el Gobierno, se expresa en los siguientes términos:

—El Gobierno de la República, con clara visión del momento actual y en los albores de un nuevo sistema económico de tipo post-capitalista, ha creído del caso estimular estas aportaciones de la clase proletaria al caudal circulante de riqueza, impulsándolas a que discurran por el cauce oficial que representan las cajas de ahorros, puestas bajo el Patronato del Gobierno.

El retraimiento del pequeño ahorro, el aminoramiento de estas pequeñas cantidades, en los momentos actuales, significa desconfianza en el Gobierno; es, además, la consecuencia de esa inmensa necesidad de tener a mano, constantemente, el ahorro de la familia ante la probable contingencia de una necesidad apremiante.

Por ese, al establecerse por decreto de 2 de Enero último la libreta de pequeño ahorro, esta clase modesta se ha apresurado a depositar sus economías en las entidades colectivas de ahorro.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia establece esta nueva clase de operaciones el día primero de febrero y, durante la primera semana, se lleva a cabo la apertura de 426 libretas con una aportación de 876.000 pesetas.

El éxito, pues, del Gobierno de la República está elocuentemente demostrado en estas cifras.

El pequeño ahorro alcanzará pronto la cifra de veinticinco o treinta mil millones de pesetas

Analiza los promedios de las imposiciones en las diversas zonas españolas antes de la rebelión militar, y demuestra un optimismo sobre el futuro del pequeño ahorro, del que dice:

El pequeño ahorro es y fue siempre de las clases proletarias y podemos decir que este ahorro...

El pequeño ahorro alcanzará pronto la cifra de veinticinco o treinta mil millones de pesetas

El pequeño ahorro alcanzará pronto la cifra de veinticinco o treinta mil millones de pesetas

El pequeño ahorro alcanzará pronto la cifra de veinticinco o treinta mil millones de pesetas

El pequeño ahorro alcanzará pronto la cifra de veinticinco o treinta mil millones de pesetas

Importante disposición sobre incautaciones

El clamor general de la opinión pidiendo al Gobierno que imponga la disciplina al estado motivado no sólo en el deseo de impedir los actos contrarios a las disposiciones legales o a la ausencia de disposiciones en los casos en que los actos de la actuación en la realidad, sino también en la necesidad de evitar que el exceso de celo de Comités, Sindicatos o simples afiliados a partidos del Frente Popular resulte un entorpecimiento de las medidas adoptadas por la superioridad.

La cuestión del abastecimiento de víveres en general, de las diversas localidades, es uno de los casos en que resultan más patentes al público los trastornos que origina la intervención de personas no autorizadas para ello.

Haciéndose eco de este sentimiento, el Ministerio de Comercio ha dictado un orden por el cual quedan prohibidas las incautaciones hechas sin autorización expresa de la autoridad competente, de los artículos destinados al abastecimiento de las poblaciones y deja sujetos a los contraventores de la disposición a las responsabilidades señaladas por la ley.

El texto de la disposición mencionada es el siguiente:

«Las incautaciones de artículos destinados al abastecimiento de las poblaciones, hechas particulares o asociaciones, originan graves trastornos y anulan, en múltiples casos, las previsiones de las autoridades encargadas de atender a las necesidades de cada localidad. Constantemente llegan a este Ministerio quejas y denuncias de hechos de aquella naturaleza que, si a veces están inspirados en el buen deseo de atender al consumo en un determinado lugar, siempre representan una alteración de los planes de distribución que se organizan con una visión más amplia del abastecimiento general.

Urge evitar estos entorpecimientos en consecuencia, este Ministerio ha decidido a bien disponer:

Quedan prohibidas las incautaciones de artículos destinados al abastecimiento de las poblaciones sin orden expreso de la autoridad competente.

Los contraventores de lo dispuesto en esta orden quedarán sujetos a las responsabilidades que marque la ley.

Trabajadores:

El fascismo es la «guerra»; la república democrática es la «paz».

El fascismo es la «tiranía»; la república democrática es la «libertad».

El fascismo es el «privilegio»; la república es la «igualdad».

Si queréis acabar con la «guerra», la «tiranía», y con el «privilegio», ALISTAO EN EL EJERCITO LUNTARIO!

Los cañones de nuestra ciudad

El jefe de la artillería de Madrid fué condenado a muerte por Primo de Rivera

Desde su despacho, un hombre —este Comandante— oprime un timbre, y empiezan a sonar los cañones de Madrid. Madrid los oye y les quiere, sabe como se llaman y donde van a ir a parar sus tiros.

—¡Ese es Felipe! ¡Ese es el Abuelo!

Un zumbido de obús sobre las calles céntricas.

—No quisiera estar ahora en el Hospital Clínico.

El Comandante. (Magnífico ejemplo de militares del pueblo)

Es menudo, ágil y tiene la cara redonda y los ojos brillantes. Se llama Zamarró y es un auténtico militar del pueblo. En 1929 se sublevó en Ciudad Real contra Primo de Rivera, y Primo de Rivera claro está, le condenó a muerte.

—Menos mal que la sentencia no se cumplió—dice él ahora.

El 19 de julio, le encontró en el Campamento. Inmediatamente Zamarró corrió a la sierra y se puso al frente de nuestra artillería, hasta el 5 de Noviembre en que le dieron:

—Ahí está Madrid, y ahí están también los cañones que has de defender.

La Artillería. (Soberbia experiencia de ejército popular)

Madrid se siente seguro de su artillería. Oye sonar los cañones y murmura alegremente mientras pasea por la calle:

—Aquí no entran!

Yo le digo al Comandante: —Nuestra artillería nos tiene contentos. Funciona bien. Funciona bien, desde que conseguimos su unidad.

La artillería de Madrid es un ejército regular en lo que se refiere, naturalmente, a un arma sola.

Aquí todos son soldados: de las quintas o voluntarios que sirvieron en artillería y se han encuadrado en la organización de ejército popular y mando único; no mando caprichoso, sino controlado—claro está—pero mando único.

Y añado: —Esta disciplina de ejército hace que los artilleros de Madrid se sientan seguros en sus sitios y que no fallen nunca.

Los ojos y oídos de nuestros cañones

El servicio de información de nuestra artillería lo componen los hombres civiles—dice el Comandante Zamarró.

Son paisanos, ciertamente. Pero lo son de manera tan a lo militar como todos los paisanos de España, durante esta guerra de independencia.

Estos paisanos, estudiantes... de antifascistas de los caño-

Capítulo de héroes

El Jefe habla de sus soldados con dura emoción de guerra.

Un día —cuenta— los tanques enemigos avanzaban sobre nuestras posiciones de Cas Sozas. Nuestros artilleros llegaron a verse cercados, pero nadie huyó. Con bombas de mano defendieron las piezas, que aún disparan contra los fascistas desde el lado de acá.

Durante uno de los últimos combates en el Sector de Majadahonda, los soldados del Comandante llegaron con piezas de refuerzo, cuando parte de nuestras fuerzas iniciaba la retirada. Los artilleros se plantaron en medio de su camino y gritaron:

—¡Adelante!

El Batallón aquel se reizo. Volvió al frente, y los artilleros colocaron sus piezas, que resolvieron la situación.

Fábrica de Oficiales

Este Jefe popular ha creado dos academias de capacitación para los subalternos. Una en que estudian las cuestiones de técnica artillera, y otra topográfica. A estas academias concurren, por la noche, después de operar durante todo el día, todos los subalternos de la artillería de Madrid.

—Ha de decirse—señala el comandante—que casi todos estos hombres han sido ya ascendidos a oficiales por méritos de guerra. No obstante, todos ellos acuden a las clases que damos nosotros, los oficiales y jefes de academias. Entendemos que nosotros debemos ser sus guías, y que tenemos el deber de capacitarlos.

Hemos conseguido, con su esfuerzo y el nuestro, crear una magnífica promoción de oficiales artilleros. Pueden hacerse cosas enormes, solo con aprovechar los medios de creación de las organizaciones de que se dispone en la retaguardia.

El ejército popular ha de ser un ejército político

El jefe de la artillería de Madrid—hombre concienzudo—que estudia todas las cuestiones—me habla de los Comisarios de Guerra:

—Son un gran descanso y una colaboración preciosa para el mando. Debe decirse que el Comisario es imprescindible en nuestro ejército. El de la artillería madrileña, Domingo Girón, miembro del Comité Provincial de Madrid, del Partido Comunista, es un exacto símbolo de estos hombres admirables.

Ellos trabajan incansablemente, orientan, en cosas que escapan a la atención puramente militar y resuelven los problemas más agobiantes para los jefes.

Del tema de los Comisarios pasamos, sin darnos cuenta, a este otro.

—Ha de ser, o no ha de ser político nuestro ejército popular?

Y el comandante dice:

—La guerra es una guerra política, formada en invasión franca, por Italia, y nuestro ejército...

...democrática contra la tiranía fascista, contra los señores de Franco—lo que nuestros cañones—murallas...

...que el pueblo español...

Informaciones de la guerra

En el Jarama nuestros aviones baten a los enemigos

Madrid.—El parte de guerra facilitado dice así: «En el Guadarrama hubo fuego de artillería y fusil, sin consecuencias. En el sector del Jarama, nuestra aviación entabló un combate con unos aparatos fascistas, consiguiendo derribar dos trimotores Junker y dos «casas». Un trimotor y un «caza» cayeron en las líneas enemigas y los otros dos cayeron en nuestras propias posesiones. De un Junker se desprendió con paracaídas un individuo, que dijo llamarse Angel Beivallas, siendo detenido por nuestros soldados.

En Madrid, tranquilidad.

Madrid.—En el sector del Jarama uno de los disparos de nuestra artillería ha conseguido destruir un depósito de armas automáticas en las posiciones de los fascistas, destruyendo asimismo gran parte de sus fortificaciones.

En la primera mitad de la jornada nuestras fuerzas no entraron en acción. En la Cuesta de la Reidá y El Planillo las tropas leales mantienen sus posiciones. Todos estos sectores fueron recorridos por el general Miaja y su Estado Mayor.

La calma que el enemigo mostraba después de sus ataques frustrados en el sector del Jarama, se ha quebrado al mediodía de hoy, en que se lanzó con gran brío a un ataque contra nuestras posiciones, provisto de toda suerte de carros de asalto, tanques y otro material. A pesar de la intensidad del fuego, que se mantuvo por dos horas, las tropas leales consiguieron rechazar al enemigo. Al poco rato éste volvió al ataque, intentó el enemigo al ataque que también resultó frustrado, causándole más de 500 bajas.

La aviación enemiga, que ayer bombardeó Tarancón y otros pueblos, intentó ayudar a sus fuerzas en sus ataques. La presencia de nuestros «cazas» decidió a los enemigos a intentar la huida, pero los aparatos leales consiguieron cercar cinco trimotores y varios «cazas» con tanta fortuna, que al poco rato caían dos trimotores y luego otros dos «cazas» enemigos. La jornada de ayer fué pues, fatal para el enemigo que ha perdido gran cantidad de hombres y de material, además de cuatro aviones.

En Avila, las fuerzas del Gobierno atacan sin interrupción. Han observado que el enemigo carece de retaguardia. Las tropas que operan en las cercanías de Ceberos han efectuado un avance de 15 kilómetros, internándose en la provincia de Avila.

En la sierra, en el Alto del León, también operan nuestras tropas con gran soltura, aunque tropiezan con el grave inconveniente de las escarpaduras del terreno que hace extraordinariamente difícil el avance.

En Madrid ha habido tranquilidad. A última hora se inició un tiroteo en el Barrio de Usera, que se generalizó. Después de tres horas de combate se restableció la calma completamente.

La guerra en el aire

Valencia.—El parte de Marina y Aire, dice así: «De los aerodromos del Centro salieron nuestras escuadrillas, que se encontraron con once aparatos de bombardeo Junker, protegidos por treinta y seis «cazas», y con los cua-

les entablaron combate. Dos Junker y dos «cazas» rebeldes resultaron derribados, cayendo sobre tierra cuatro de sus tripulantes, tres de ellos en nuestras líneas.

Nuestros aparatos regresaron sin novedad.

En Cáceres, Badajoz y Sevilla volaron nuestros aparatos sobre las ciudades, lanzando proclamas a la población civil y no realizando ningún bombardeo. A última hora de la tarde los aviones leales bombardearon las posiciones rebeldes de Teruel.»

Villena.—Ayer mañana apareció un avión que ha hecho diversas evoluciones, desprendiendo gran cantidad de humo que trataba de dibujar una hez. La figura no pudo verse completamente a causa de la intensidad del viento.

Dos «cazas» salieron a darle alcance, pero el aparato, que era un «caza» de tipo muy reducido, logró escapar.

En el frente andaluz

Almería.—El parte facilitado por la delegación de guerra, a las doce de la noche, dice:

«Subsector de Ucija. Frente de Jabiles: ha habido absoluta calma.

En el frente de Torbisco, las fuerzas que operan en Orjiva se han apoderado, mediante un audaz golpe de mano, de víveres y municiones enemigas en gran cantidad. La operación fué realizada por la tercera Compañía del Batallón «Octubre».

Ayer mañana sobre las ocho, apareció un avión enemigo. Funcionaron rápidamente las defensas que impidieron su huir.

Prosigue la actividad desplegada estos días por las autoridades y sindicatos, para normalizar la vida de la población.

Los comercios han abierto sus puertas y los trabajadores están a disposición de las organizaciones

para cuanto se relaciones con los servicios de guerra.

Madrid.—Un periódico dice que el famoso torero Juan Belmonte ha sido multado en diez mil duros por parte de las autoridades fascistas.

Estas basan la multa en el hecho de que en un registro practicado en la finca «La Capitana», propiedad de Juan Belmonte, fué encontrada una colección de versos de Luis de Tapia,

En el frente asturiano

Gijón.—Las fuerzas leales que guarnecen el Pontón han llevado a cabo con gran éxito una incursión por el valle de Valdeón, apoderándose de setecientas vacas y mil doscientas setenta y cinco ovejas que los rebeldes tenían en tierras leonesas.

Las fuerzas de El Coritu entablaron un duro combate que se prolongó durante dos horas, con los fascistas, los que abandonaron al huir cuatro muertos y bastantes heridos. Estos últimos fueron solicitadamente atendidos en nuestras posiciones.

Derrotado el enemigo, nuestros valientes soldados avanzaron siete kilómetros en el interior de la provincia de León, apoderándose de varios camiones cargados de trigo, de doce caballerías y del bagaje que los fascistas tenían para pasar el invierno.

En el frente aragones

Barcelona.—El comunicado dirigido al presidente de la Generalidad esta noche por el consejero de Defensa, dice lo siguiente:

Circunscripción Centro.—En la zona hasta muy cerca de las posiciones rebeldes sin que fuesen hostilizadas.

En las diferentes circunscripciones se han presentado a nuestras filas varios soldados, evadidos del campo fascioso.

La aviación republicana realizó diversos servicios de reconocimiento.

Notas políticas

ENERGICO MANIFIESTO DE LAS ORGANIZACIONES MARXISTAS

Madrid.—La Agrupación Socialista Madrileña, el Partido Comunista y las Juventudes Socialistas Unificadas han hecho público un manifiesto acerca de la conducta a seguir en la capital de España. En el documento se lanza como consigna la obediencia a las órdenes del Gobierno de depuración de los mandos militares, actuación enérgica contra los enemigos del Frente Popular, depuración en los organismos obligatorios, movilización general y servicio militar obligatorio creación de brigadas de choque en las industrias e intensificación de la producción.

Exponen también los firmantes del documento la necesidad de acelerar por todos los medios posibles la evacuación de Madrid. «Si seguimos esta línea, la reconquista de Málaga y el alejamiento de los fasciosos de Madrid será un hecho bajo la bandera del Frente Popular».

LLAMAMIENTO

Almería.—El Partido Comunista ha hecho un llamamiento a los antifascistas malagueños diciéndoles que deben aprestarse para afrontar la nueva organización que se impone y que se dispongan para marchar a los frentes de combate.

LOS INCONTROLABLES

Barcelona.—Cinco individuos detuvieron a Ramón Foré, cuando este iba por la calle. Este individuo, que pertenecía al Sindicato de la Construcción, se negó a detenerse, y entonces aquellos dispararon sobre él y se dieron a la fuga.

UNA PRUEBA MAS DEL COLONIAJE FASCISTA DE BALEARES

Madrid.—Se reciben informaciones de Cénova, según las cuales han llegado allí cartas de Baleares con sellos italianos, lo cual demuestra cómo las islas son realmente una colonia de Mussolini.

Valencia.—La «Gaceta» de la República publica hoy una orden del ministerio de Comercio, prohibiendo, las incautaciones hechas por particulares y entidades sindicales de todos los artículos de primera necesidad.

Para llevar a cabo dichas incautaciones precisa una autorización de la autoridad competente.

El preámbulo de esta disposición justifica estas prohibiciones en las graves transformaciones que ocasionan y que en muchas ocasiones y que en muchas ocasiones anula por completo las previsiones de la autoridad competente.

UN BUQUE CON VIVERES DEL PAIS SOVIETICO

Barcelona.—Ha fondeado en este puerto un buque portador de cuarenta y dos mil kilogramos de víveres comprados a la U. R. S. S. Además, el buque les portador de un presente de los trabajadores soviéticos, consistente en una tonelada de alubias, otra de harina y otra de distintos productos.

EN EL CAMPO ENEMIGO

Valencia.—Varios aparatos republicanos volaron hoy sobre las poblaciones de Cáceres, Badajoz y Sevilla, arrojando gran cantidad de proclamas, sin realizar agresión alguna.

A última hora de la tarde fueron bombardeadas eficazmente algunas posiciones enemigas del frente de Teruel.

UNION REPUBLICANA

Madrid.—Firmada por la Junta Municipal del partido de Unión Republicana se ha publicado un documento proponiendo por la unión de todos los elementos antifascistas y por la formación de un frente especial ante el único problema que nos atañe a todos los españoles: ganar la guerra.

UNA ACLARACION

Valencia.—La F. A. I., en su órgano «Nosotros», protesta de la versión circulada insistentemente en Valencia de que la pérdida de Málaga ha sido debida a la retirada de la llamada «Columna de Hierro», a la que se dice se ofreció por los rebeldes una suma de 51 millones de pesetas. «Esto—afirma el periódico anarquista—es una calumnia canallasca y ruin, a la que habrá que poner un valladar. Hoy más que nunca se impone la revisión de lo sucedido en Málaga».

El Ejército Voluntario no supedita las ideas políticas de sus componentes. No obliga a claudicaciones ideológicas; las respeta y las admira. Sólo exige lo que es indispensable y vital para ganar nuestra guerra: Disciplina, disciplina y disciplina. La indisciplina, es cobardía y traición a nuestra causa.

¡Ingresad en el Ejército Voluntario!

MUCHACHA. ¡En estos días no te acordarás de los luchadores del frente? ¡Estamos seguros de que sí! Donativos. Comité Juventudes Socialista Unificadas. Avenida Zorrilla, 12-1.ª derecha

Importante Consejo de ministros

Valencia.—Desde las cuatro de la tarde hasta cerca de las once de anoche estuvo reunido el Gobierno en Consejo.

A la salida el ministro de Instrucción pública, camarada Jesús Hernández, facilitó la referencia oficial, diciendo que la mayor parte del tiempo se había dedicado al examen de las conclusiones entregadas por la manifestación del pasado domingo, y que el Gobierno entiende pueden ser consideradas como las formuladas por toda la España leal. El Consejo examinó las conclusiones punto por punto y sus decisiones pueden quedar resumidas en lo siguiente:

Con respecto al punto: «Todo el Poder para el Gobierno», éste interpreta este anhelo en el sentido de que no haya más poder constituido ni más leyes que las emanadas y ratificadas por todas las fuerzas antifascistas que forman el actual Gobierno de la República, eliminándose todos los obstáculos e inconvenientes que hasta hoy se han opuesto al libre ejercicio de la plena autoridad del Gobierno.

Con respecto a la «movilización general e implantación del servicio militar obligatorio» el Gobierno, teniendo en cuenta que ambos están decretados con anterioridad a la petición, ha acordado que en lo sucesivo la recluta se forme a través de los llamamientos de quintas. En su consecuencia, próximamente serán llamadas a filas las quintas de 1932, 33, 34, 35 y 36. No se excluye por ello la aceptación de voluntarios, que formarán en las brigadas del Ejército Popular, y que estarán sujetas a las mismas normas de disciplina y mando único que aquel ejército.

Con relación a la petición de trabajos de «fortificación y prestación de trabajo obligatorio», el Gobierno, ante esta necesidad, movilizará a los hombres que considere necesarios. Prestarán los trabajos en esta labor, a fin de no dedicar a ella solamente a los movilizados voluntariamente, sino también a todos aquellos

que hasta hoy no puedan justificar haber contribuido a las labores de la guerra.

Por lo que se refiere a la «creación de industrias de guerra bajo el control del Gobierno», éste tiene que declarar que fué aquella cuestión su preocupación fundamental, y ya para ello creó unas Industrias y modificó otras ya existentes actualmente en plena marcha, pero en lo sucesivo adoptará medidas para que estas industrias lleguen a producir cuanto sea necesario para el abastecimiento, llegando a adoptar medidas de mayor importancia, como, por ejemplo de nacionalización de tales industrias si ello fuera necesario.

En cuanto a que «el Consejo superior de guerra cumpla la misión para que fué creado» el Gobierno no puede oponer a esta petición ningún inconveniente, y, al contrario, estima justa la posición de las organizaciones y se preocupará de que aquella sea debidamente controlada.

Por último, el Consejo trató de la cuestión de la «depuración de los mandos militares, colocando en ellos a hombres de plena confianza para la causa del pueblo».

A aquellos casos de apatía, de negligencia o de actividad indecisa, proveyó con energía y oportunidad. Por esto solo puede ahora garantizar que reforzará su atención para con aquellos que ocupan puestos de responsabilidad, y en los cuales el pueblo a puesto su confianza y la suerte de nuestras armas. Tened la seguridad de que todos los actos que sean dignos de sanción serán sancionados y todos los que lo fueran de depuración, serán depurados.

El Consejo, terminó diciendo el camarada Jesús Hernández, se ha ocupado detenidamente de estas cuestiones que anteceden y en su debate han intervenido todos los ministros, observándolas con elevado espíritu para atender la lógica aspiración de que todas las actividades se conduzcan hacia el supremo objetivo: ganar la guerra.

Juicio sumarísimo

Madrid.—Ha continuado la vista del procedimiento sumarísimo contra los prisioneros hechos al enemigo en el Cerro Rojo.

Fueron interrogados varios de los procesados.

Demetrio Ofretorio, socialista y de la U. G. T., dijo que en su pueblo, en la provincia de Cáceres, fué detenida toda la Directiva de la Agrupación y fusilada, así como el alcalde que era socialista.

Cuatro camaradas que lograron internarse en Portugal fueron devueltos por los portugueses y fusilados por los rebeldes.

Fernando Gómez, de la U. G. T., oyó al comandante Belda decir cuando iban a relevarles que él no volvía atrás, y que con un soldado que le quedase entraría en Madrid.

Esta afirmación la han hecho varios de los soldados prisioneros.

Los jefes rebeldes llamaban a los soldados de la República los abisinos.

José Carbonell, de la C. N. T., iba en unas milicias republicanas en Oropesa y en un combate fué hecho prisionero en unión de 140.

En el cuartel les dijeron que los voluntarios que quisieran ir al frente dieran un paso.

Lo hicieron 41, entre ellos él, con el decidido propósito de pasarse a las filas leales.

Alfredo Gonzalez tenía varios hermanos socialistas y por temor a que fueran asesinados, no pretendió desertar.

Ha visto a muchos jefes, oficiales y soldados extranjeros, pues estaba a las órdenes inmediatas del comandante Belda.

Manifestó que la moral de los soldados es en extremo baja.

La presencia de moros, tercios, alemanes e italianos les exacerba al extremo de que cuando disparan lo hacen sobre tierra.

La vista continuará hoy.

El examen verificado por los servicios técnicos demuestra la procedencia extranjera de los proyectiles

Valencia.—Los servicios técnicos del Ministerio de Marina y Aire han examinado los trozos de los proyectiles lanzados contra Valencia desde el mar, la noche del 10 del corriente y la noche del 14.

Con respecto a los cascos recogidos después del primer cañoneo en el dictamen técnico se dice lo siguiente:

«Se aprecian claramente unas inscripciones grabadas en el cuerpo de la espoleta, que dice: L 2 Gen. 35-XIII (una marca al parecer de fabricación) O. B. O. 34-II. En todas ellas resalta la Gen. 35-XIII, que coincide con la forma clásica de fechoado que se utiliza en Italia, por lo que puede afirmarse que se trata de material fabricado en Italia, en Génova, el año 1935, que es el XIII de la era fascista como se dice en aquel país.»

En cuanto a los fragmentos de los proyectiles que cayeron sobre Valencia la noche del 14, el dictamen dice lo siguiente:

«Del conjunto de todos ellos queda claramente demostrado que se trata de proyectiles de gran capacidad, de calibre 15 centímetros con espoleta de ojiva y dispositivo trazador en el culote, de modelo y tipo no usado en nuestra Marina.»

Mifin monstruo de concentración antifascista

El viernes 19 a las 6 de la tarde en el Monumental ORADORES DEL PUEBLO

Julio Bravo C. N. T. Antonio Eulogio Izquierda y Unión Republicana José Cañizares P. S. O. y U. G. T. A. Guardiola P. C. T. Cano Ruiz F. A. I.

Presidirá el acto el Gobernador civil de la Provincia

Las muchedumbres alicantinas deben acudir en peso para mostrar su decisión de que la guerra y la revolución den el triunfo a la causa del Pueblo.

IDEAL CINEMA
Avenida Zorrilla
HOY DIA 17 DE FEBRERO
De las 5 de la tarde a 11 noche
GRAN PROGRAMA
Gran Orquesta en los intermedios

CENTRAL MONUMENTAL
Avenida Méndez Núñez
De las 5 de la tarde a las 11 noche
HOY DIA 17 DE FEBRERO
La interesante producción en español NO ME DEJES por Elisabeth Bergner.
Un complemento sonoro.
(Gran orquesta en los intermedios)

Jurado de urgencia
Fué absuelto por este tribunal encargado de sancionar a los desafectos al régimen José L. López Rodríguez, de Toledo
Para los vecinos de Callosa del Segura Antonio Vicente Aycardo y Jaime Amat Estañ, el fiscal solicitó la pena de privación de cargo público, derechos pasivos, profesión e industria, derechos políticos y seis meses de privación de libertad con trabajo obligatorio.

Salón España
Alfonso el Sabio
De las 5 de la tarde a 11 noche
HOY DIA 17 DE FEBRERO
Un bonito programa sonoro.

En todos los establecimientos de Alicante podéis adquirir sellos del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL, comprados porque con ellos aseguraréis el bienestar de miles de bravos luchadores antifascistas.

Unificación obrera de Gas Alicante
Al incautarse los obreros de GAS ALICANTE, de ésta industria solicitan de todos sus abonados denuncien cuantos defectos observen en el servicio, a fin de efectuar, gustosos, su inmediata corrección.
No deje de advertirlo en seguida a
Unificación obrera de Gas Alicante
Paseo de los Mártires núm. 1
Teléfono 2.320